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ROBERTO VANNACCI – EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 

Prima ero omofobo, xenofobo, razzista, fascista e antisemita. Poi sono diventato 
truffatore, peculatore e gonfiatore di ricevute. Dopo solo qualche mese sono diventato 
la feccia nera, l’estremista, la persona di cui temere. E, udite udite, ieri si scomoda 

Report per dipingermi come l’evasore delle tasse nonché massone. Vogliono 
scomodare l’Agenzia delle Entrate e le società occulte. Si sono scomodati 

nientepopodimeno che Ranucci e Report di Rai3. Cercano di dimostrare che io non 
abbia pagato le tasse. E pensate un po’, mi chiedono pure i contatti del mio 
commercialista. In pratica loro vorrebbero dimostrare che io sono un evasore e 

vogliono che io dia loro gli strumenti per farlo. In pratica pensano di sostituirsi 
all’Agenzia delle Entrate. Senza contare la massoneria, le società segrete e la nuova 

Gladio. Per cui, non mancate al prossimo appuntamento di Report su Rai3  
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Insomma, miglior lancio non poteva farcelo il generale Vannacci. E comunque il suo 
commercialista gli strumenti non ce li ha dati. Al centro c’è il suo libro, “il mondo al 

contrario” e il fatto che grazie alla notorietà, dopo averlo pubblicato, ha incassato da 
una parte 560mila voti e  proventi per 800 mila euro. Ecco, come gira il mondo al 
contrario del generale Vannacci? Quali sono gli uomini del generale? Il nostro Luca 

Chianca 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Alla fine di settembre a Viterbo si svolge il primo raduno nazionale a sostegno del 
generale Vannacci. A fare gli onori di casa, l'ex senatore della Lega Umberto Fusco.  

 
UMBERTO FUSCO – SENATORE DELLA LEGA SALVINI PREMIER 2018–2022 

Un grande applauso a Roberto Vannacci  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Obiettivo è lanciare la nuova Pontida del Generale, sulla scia degli oltre 500mila voti 
incassati alle scorse europee, grazie al successo del primo libro “Il mondo al contrario” 

uscito solo un anno fa.  
 

ROBERTO VANNACCI – EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
Io ricorderò sempre quel giorno che dopo circa 7 giorni dalla pubblicazione del mio più 
grande promotore il giornalista Pucciarelli, è lui che mi ha lanciato. Io se sono qua è 

grazie a lui, fate un applauso a Pucciarelli per favore, un applauso,  fate un applauso a 
Pucciarelli.  

 
MATTEO PUCCIARELLI - GIORNALISTA LA REPUBBLICA 
Io credo che in realtà sia un modo per mettere nel mirino un giornalista, nel senso che 

la cosa la potevi dire una volta e può essere anche divertente. Se la ripeti in maniera 
ossessiva e continuativa be' diventa un voler mettere appunto nel mirino un 

giornalista. 
 



LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  

Matteo Pucciarelli è il giornalista di Repubblica che scopre per primo il libro di 
Vannacci, “Il mondo al contrario”, auto pubblicato su Amazon dal Generale. Ne dà 

notizia e in poco tempo le vendite decollano. 
 

ROBERTO VANNACCI – EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
Una settimana dopo mi chiama una dirigente di una notissima casa editrice italiana e 
mi dice praticamente guardi che noi un fenomeno così non l'abbiamo mai visto. Lei ha 

venduto 100mila copie del suo libro in una settimana neanche Harry Potter ce l'ha 
fatta.  

 
MATTEO PUCCIARELLI - GIORNALISTA LA REPUBBLICA 
Beh è un libro con una retorica di estrema destra non nuova però questo libro entra 

nel dibattito pubblico con la destra al governo che non poteva più dire quelle cose con 
quella forza del passato e poi soprattutto le dice un Generale in servizio dell’Esercito 

italiano.  
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Come migliaia di lettori, anche Sylvie Lubamba nota showgirl con qualche problemino 
passato con la giustizia, ne rimane affascinata. Nata a Firenze da genitori congolesi, 

pochi giorni dopo il suo compleanno decide di andare a conoscere Vannacci.  
 
SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 

Quindi era ancora in mood compleanno festa mi sono presentata con due amiche 
quindi dal mio compleanno andiamo tutti dal generale Vannacci yo-uu 

 
LUCA CHIANCA 
Che si trovava dove? 

 
SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 

In una location di un amico 
 
LUCA CHIANCA 

Presentava il libro?  
 

SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 
Sì, sono intervenuta sostenendolo, dicendo appunto che io non mi sentivo affatto 

offesa quando sosteneva che anche la sottoscritta pure essendo italianissima non ha i 
tratti caucasici ma negroidi. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Ed eccola Sylvie alla presentazione del libro a Milano a favore di molte telecamere.  

 
01/03/2024 
SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 

E sono venuta a suo sostegno. Perché molte persone della mia etnia si sono offese, 
compresa anche mia madre, c’ho litigato anche stanotte con mia madre. Lui non ce 

l'ha con la razza negra, lui ha semplicemente detto che non abbiamo gli stessi 
lineamenti di un italiano ma dov'è l'offesa.  
 

LUCA CHIANCA 
Arriva la ragazza nera che permette al Generale di non essere più tacciato di essere 

 
SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 



Razzista esatto esatto 

 
LUCA CHIANCA 

Tu da quel momento inizi un rapporto con lui? 
 

SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 
Sì sì un rapporto di collaborazione, mi propongo come sua portavoce, assistente, 
collaboratrice, segretaria personale, qualsiasi cosa. Come dice il generale eravamo 

intonati. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
E così per mesi, a sue spese, senza che il Generale glielo chiedesse, Lubamba lo segue 
a ogni presentazione, gli spedisce la rassegna stampa, foto e video delle performance 

di Vannacci da pubblicare poi sui social.  
 

LUCA CHIANCA 
Quand'è che si stona il vostro rapporto invece? 
 

SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 
Si stona il nostro rapporto per le mie continue presenze alle sue promozioni.  

 
LUCA CHIANCA 
A un certo punto diventavi pesante.  

 
SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 

A un certo punto sì, come per dire ancora qui? Non è possibile, insomma! 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Ma con tutte le presenze accumulate vicino al Generale, Antonio Ricci la nota e gli 
propone una nuova performance per Striscia la Notizia. 

 
SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 
Eh ma Generale, prepariamoci un’altra mossa. Forza, eh! 

 
LUCA CHIANCA 

Visto che il vero Vannacci non ti fila  
 

SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 
No, sono diventata finalmente l'assistente del Generale Vannacci  
 

LUCA CHIANCA 
Quello di Striscia però? 

 
SYLVIE LUBAMBA – SHOWGIRL 
Di Vanna tutta panna alias Dario Ballantini. Sì sì. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  

Il libro intanto spopola raggiungendo già prima delle elezioni oltre 250mila copie 
vendute. Mamo Vuolo è uno dei più noti formatori in ambito di self-publishing su 
Amazon, cioè di autopubblicazione di libri. 

 
MAMO VUOLO – FORMATORE SELF-PUBBLISHING AMAZON  

Nel catalogo di Amazon è il 92esimo libro più venduto oggi. 
 



LUCA CHIANCA 

In Italia? 
 

MAMO VUOLO – FORMATORE SELF-PUBBLISHING AMAZON  
Sì e la stima mensile di questo libro è di 5648 euro  

 
LUCA CHIANCA 
Un signor stipendio ogni mese 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

La grande novità del primo libro è stato il self-publishing: l'auto pubblicazione, in cui 
l'autore ha fatto tutto da solo con l'aiuto di Amazon che lo stampa e lo distribuisce.  Il 
mistero inspiegabile è che solo a distanza di due mesi Vannacci rilancia una seconda 

versione de “Il mondo al contrario”, dandolo in mano alla casa editrice, ma almeno su 
Amazon, pare non venda proprio.  

 
MAMO VUOLO – FORMATORE SELF-PUBBLISHING AMAZON  
È lo stesso libro anche se la copertina principale è diversa perché è una copertina 

bianca nei contenuti ai più c'è il richiamo della copertina originale. Se andiamo a 
vedere la posizione nel catalogo questo libro ha una posizione di 57077 vuol dire che è 

il 57077esimo mila libro venduto su Amazon confronto al numero 92 del libro 
originale. Non ti posso dire neanche quanto guadagna perché questa settimana non 
ha venduto neanche una copia.  

 
LUCA CHIANCA 

E come è possibile? 
 
MAMO VUOLO – FORMATORE SELF-PUBBLISHING AMAZON 

Cioè se dovessi fare il diavolo ti direi non c'è nessun interesse a vendere la seconda 
edizione. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Cioè lo stesso libro che ha spopolato, sempre su Amazon non vende una copia 

attraverso una casa editrice. Come mai? Ma il self-publishing, l'auto pubblicazione, su 
Amazon secondo il commercialista Stefano Capaccioli, potrebbe sollevare una 

questione fiscale.  
 

STEFANO CAPACCIOLI – COMMERCIALISTA E REVISORE LEGALE 
Nel contratto con Amazon diventa editore di sé stesso.   
 

LUCA CHIANCA 
E questo cambia molto per la questione relativa del pagamento delle tasse. Quindi non 

posso io scrivermi il libro pubblicarmelo su Amazon e poi ricavare i soldi da Amazon 
come cessioni di diritto d'autore in questo caso, no?  
 

STEFANO CAPACCIOLI – COMMERCIALISTA E REVISORE LEGALE 
Beh, la cessione del diritto d'autore la possiamo avere quando io ritraggo i miei 

compensi da un editore, ma qui l'editore sono io stesso. Nel momento in cui uno 
assume la veste di editore, il reddito che ne ricaverà diventa reddito d'impresa, 
attività d'impresa quindi partita iva e fattura perché non è più un'attività hobbistica. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Quindi per pubblicare e vendere con Amazon secondo Capaccioli bisognerebbe aprire 
partita iva e pagarci tasse che sono molto più alte della cessione del diritto d'autore, 



che si usa invece quando c'è di mezzo una casa editrice. Vannacci una volta eletto in 

Europa ha dovuto dichiarare i suoi redditi al Parlamento europeo: nel solo 2023 ha 
incassato 800mila euro come scrittore di libri e autore. Per l'anno in corso non ancora 

concluso altri 200mila.  
 

LUCA CHIANCA 
Quando è uscito il primo libro ha aperto partita iva?  
 

ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
Guardi, no, non ho aperto partita iva.  

 
LUCA CHIANCA 
E come le ha pagate le tasse sul libro in self-publishing? 

 
ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 

Lo deve chiedere al mio commercialista.  
 
LUCA CHIANCA 

Perché lei ha fatto una dichiarazione di redditi pazzesca 800mila euro  
 

ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
Non è pazzesca.  
 

LUCA CHIANCA 
Pazzesca nei numeri lei ha guadagnato cifre incredibili.  

 
ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
È reale, è reale, io ho dichiarato quello che realmente ho guadagnato. Infatti lo sto 

dichiarando come codice fiscale non come partita iva io non sto facendo commercio di 
qualcosa.  

 
LUCA CHIANCA 
Ma lei ha fatto un'impresa con 800mila euro, è un'impresa.  

 
ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 

È inutile che lei lo chieda a me perché le direi cose che non conosco il mio 
commercialista sta pagando tutte le tasse che ci sono da pagare sino all'ultimo 

centesimo.  
 
LUCA CHIANCA 

Ma il rischio è che lei non abbia pagato un bel po' di soldini di tasse, lo sa? 
 

ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
Credo proprio di no perché il mio commercialista è molto bravo e abbia fatto bene i 
conti.  

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Non siamo certo l’agenzia delle entrate, né vogliamo sostituirci all’agenzia delle 
entrate, che sia chiaro. Abbiamo solo posto un dubbio: se tu sei un autore e 
occasionalmente pubblichi il tuo libro su Amazon non hai certo bisogno di aprire una 

partita Iva. Però se tu sei un autore e fai un accordo con Amazon che è 
semplicemente una piattaforma, non cedi i tuoi diritti di autore, all’editore, li conservi 

tu. E poi però metti insieme, metti in piedi, una serie di attività che riguardano la 
promozione, attraverso i social, attraverso interviste, e poi anche attraverso il sito del 



tuo comitato dove c’è il link per promuovere il libro e acquistarlo su Amazon. Tutte 

queste attività sono configurabili in attività di impresa? Noi abbiamo semplicemente 
chiesto, volevamo vedere anche in chiaro il suo contratto con Amazon però non c’è 

stato fornito e il suo commercialista non ci ha neppure risposto alle email. Ora, qual è 
la cosa singolare? Che lui con il primo libro ha incassato 800 mila euro il primo anno 

attraverso Amazon, quando l’ha riproposto su Amazon, attraverso una casa editrice 
con la copertina leggermente cambiata, stessa versione, su Amazon solo su Amazon, 
praticamente non ha venduto nulla. Perché? L’abbiamo chiesto ma nessuno ci ha 

saputo dare una spiegazione. Fatto sta però che col suo Mondo al contrario ha 
raggiunto l’apice della notorietà e ha incassato anche 560mila voti grazie ai quali 

adesso siede in parlamento a Bruxelles. Ma ha un progetto politico, qual è e quali sono 
i suoi uomini? 

 

PONTIDA 2024 6/10/2024 

ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
È uno spettacolo fantastico ed è con grande rispetto che io mi rivolgo a voi popolo 

della Lega qua a Pontida. Qua 850 anni fa si giurarono fedeltà l'han giurato gli han 
visti a Pontida convenuti dal monte e dal piano l'han giurato e si strinsero la mano 
cittadini di 20 città. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Il generale Roberto Vannacci, da poco eletto al Parlamento europeo con oltre 500mila 
voti, è diventato in poco tempo la star del raduno leghista, con un Salvini defilato.  
 

CANTI 
Un generale c'è solo un generale un generale c'è solo un generale  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Ma se i giovani lo esaltano di fronte a un Salvini visibilmente imbarazzato, i militanti, 

quelli storici, ancora non si fidano del tutto del generale. 
 

UOMO   
Però non ti fare il partito per i cavoli tuoi perché tanto non prenderesti più dell'uno e 
mezzo per cento 

 
ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 

Ma lei dà retta a questi signori? 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Le voci sul nuovo partito di Vannacci si susseguono da mesi tra i militanti e i dirigenti 
della Lega dove è entrato solo pochi mesi prima le elezioni, per recuperare un po' di 

voti che il Carroccio ha perso con l'avanzata della Meloni. 
 

LUCA CHIANCA 
Come ci finisce il generale Vannacci dentro la Lega? 
 

GIGI MONCALVO - GIORNALISTA 
Pare che sia stato questo Gianmario Ferramonti che è un po' un prezzemolino che 

bazzica le forze armate perché è noto che Salvini non ha e non ha mai avuto agganci 
con le forze armate  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Gianmario Ferramonti, faccendiere massone vicino a Licio Gelli, è stato braccio destro 

dell’ideologo della Lega Gianfranco Miglio. Negli anni viene incaricato da Umberto 



Bossi di gestire la Pontida Fin, l'immobiliare che è stata alla base della nascita del 

partito. Partecipa attivamente prima alla nascita delle varie Leghe, poi all’alleanza con 
la nascente Forza Italia del primo governo Berlusconi. 

 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 

Io non ho fatto niente veramente non sto scherzando che poi gli abbia detto a 
Vannacci che era cosa bona e giusta entrare nella Lega questo sicuro perché in fondo 
il mio cuore ancora un po' leghista lo è ancora.  

 
LUCA CHIANCA 

Durante la campagna elettorale gli ha dato una mano anche a organizzare eventi.  
 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 

No no. Io ho partecipato in prima persona all’evento, uno dei più importanti, quello di 
Brescia, dove c'erano un centinaio di imprenditori importanti  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Ferramonti è da poco diventato il presidente nazionale della confederazione delle 

destre, un mix di sovranismo, nazionalismo e patriottismo che guarda a Trump come a 
un modello da seguire. Dentro troviamo una vecchia conoscenza di Report, Gaetano 

Saya, ex gladio, con la sua fiamma del Movimento sociale Italiano.  
 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 

C'è Saya e un altro po' di personaggi che per il momento non rendiamo pubblici, non 
c'è Vannacci.  

 
LUCA CHIANCA 
Però è il vostro obiettivo.  

 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 

Diciamo che potremmo essere suoi alleati, sicuramente. 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  

Ferramonti imbarca tutti. Oltre ad essere presidente della confederazione delle destre, 
e con il cuore nella Lega, ha appoggiato l’elezione di Paola Bertolina dell’Udc.  

 
LUCA CHIANCA 

Tant'è che ha sostenuto in Liguria una candidata dell'Udc che però chiedeva il voto 
della decima.  
 

GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 
Assolutamente sì, era un omaggio a Vannacci.  

 
LUCA CHIANCA 
Dall'Udc? 

 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 

Che male c'è. 
 
PAOLA BERTOLINA - CANDIDATA CONSIGLIERE REGIONE LIGURIA 

Il 27 e 28 ottobre sulla scheda fai una decima sul simbolo dell'Udc e scrivi Bertolina. 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Ferramonti ne ha seguito la campagna elettorale organizzando anche una cena con 



Angelo Fiaccabrino, finito qualche anno fa in alcune inchieste su logge massoniche 

deviate a cui le cosche calabresi si rivolgevano per fare affari al Nord Italia. Poi ne è 
uscito pulito. 

 
LUCA CHIANCA 

Massone? 
 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 

Sì, certo. 
 

LUCA CHIANCA 
Anche lui sostenitore di Vannacci? 
 

GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 
Assolutamente sì. Eh ma Vannacci è trasversale questo voi non l'avete ancora capito  

 
LUCA CHIANCA 
È un massone lei, no?  

 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 

Lo sono diventato recentemente ma non sono in attività di loggia, non faccio… sono in 
una situazione chiamiamola di sonno.  
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Sarà, ma solo 3 anni fa era a Lisbona, come documenta questo video esclusivo, come 

membro della gran loggia di Gerusalemme, per fondare l'Organizzazione massonica 
internazionale di rito scozzese antico e accettato. Ma soprattutto Ferramonti nel 2019 
fonda la P3 come diretta emanazione della P2 di Licio Gelli insieme al generale romeno 

Bartolomeu Constantin Savoiu. 
 

GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 
Perché non si poteva rifare la P2 e lui ha detto cosa facciamo? Io ho detto facciamo la 
P3. È diventata una loggia legata alla Gran Loggia di Romania dove lui è il Gran 

Maestro.  
 

LUCA CHIANCA 
E lei? 

 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 
Gran maestro aggiunto perché io ero amico di Gelli. 

 
LUCA CHIANCA 

Savoiu fa un endorsement al Generale Vannacci durante le europee.  
 
GIANMARIO FERRAMONTI - EX POLITICO LEGA NORD 

Sì, certo. 
 

LUCA CHIANCA 
Generale? 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Il generale Savoiu ci viene a prendere in aeroporto a Bucarest il giorno dopo la vittoria 

di Trump. Gran Maestro della Grande loggia nazionale romena, qualche anno fa ha 
fondato il partito di destra Alleanza Ordine e Legge.  



 

LUCA CHIANCA 
Lei con questa vittoria di Trump è al settimo cielo  

 
BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 

NAZIONALE ROMENA  
Eh da ieri sì, penso di andare in gennaio per giuramento con Ferramonti Salvini 
 

LUCA CHIANCA 
Ci sarà pure Vannacci? 

 
BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 
NAZIONALE ROMENA 

Penso, ho parlato con lui ieri  
 

LUCA CHIANCA 
Con Vannacci? 
 

BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 
NAZIONALE ROMENA 

Molto molto contento. 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Il nome del generale Savoiu in Italia è strettamente legato a quello Licio Gelli. Nel 
2015, dopo la morte del venerabile, il generale romeno presenta alla stampa una 

lettera in cui il capo della P2 lo designerebbe come suo erede spirituale. Il loro primo 
incontro ad Arezzo a Villa Wanda avviene nel 2008.   
 

BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 
NAZIONALE ROMENA 

Personaggio impeccabile bellissimo uomo buongiorno fratello come stai 
 
LUCA CHIANCA 

Lei si commuove quando parla di Gelli 
 

BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 
NAZIONALE ROMENA 

Sono un po' commosso. 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Dopo aver costituito la P3 con Gianmario Ferramonti, ha deciso di sostenere il 
Generale Roberto Vannacci con i cittadini romeni votanti in Italia alle passate europee.  

 
BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 
NAZIONALE ROMENA  

Roberto Vannacci, Roberto Vannacci è un lottatore esemplare. 
 

BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 
NAZIONALE ROMENA 
è un combattente veramente per Dio e l'Italia, dunque sono molto felice di 

appoggiarlo, lui con me, con tanti altri lottiamo per una società giudo-cristiana. Siamo 
europei non vogliamo diventare né musulmani né afroasiatici. 

 
LUCA CHIANCA 



Cosa vi dite al telefono quando vi sentite? 

 
BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 

NAZIONALE ROMENA 
Noi vogliamo fare una grande grande unione di tutti i partiti di destra, abbiamo Vox in 

Spagna, abbiamo AFD in Germania, abbiamo il primo partito in Russia. 
 
LUCA CHIANCA 

Tra questi partiti di destra qual è l'influenza della massoneria?  
 

BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 
NAZIONALE ROMENA 
Dopo la vittoria di Trump abbiamo una strada davanti a noi, il mio sogno è che la 

massoneria essere diciamo il legame tra di loro. 
 

LUCA CHIANCA 
Lei con Vannacci parla anche di questo? 
 

BARTOLOMEU CONSTANTIN SAVOIU – GRAN MAESTRO GRANDE LOGGIA 
NAZIONALE ROMENA 

Parliamo di un'unione delle forze di destra a livello mondiale  
 
LUCA CHIANCAFUORI CAMPO  

Vannacci lo incontriamo a Piacenza durante la campagna elettorale in Emilia Romagna. 
 

LUCA CHIANCA 
I rapporti che ha con la massoneria? 
 

ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
Non ne ho 

 
LUCA CHIANCA 
Beh lei è in strettissimi rapporti con Ferramonti  

 
ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 

Non sono in strettissimi rapporti lo conosco come conosco tanta altra gente  
 

LUCA CHIANCA 
E il generale Savoiu 
 

ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
Sì lei sa che io ho fatto due anni in Romania no?  

 
LUCA CHIANCA 
Sì 

 
ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 

Come militare quindi i generali li conosco tra l'altro il generale Savoiu mi ha contattato 
per farmi fare un'intervista dopo che ho pubblicato il libro  
 

LUCA CHIANCA 
Beh è un gran maestro della massoneria, lui si sente l'erede della P2 di Licio Gelli  

 
ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 



Guardi il generale Savoiu non l'ho mai incontrato ci siamo sentiti per telefono  

 
LUCA CHIANCA 

Vi siete sentiti pochi giorni fa dopo le elezioni di Trump, giusto? 
 

ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 
Mi ha chiamato per la questione di Trump  
 

LUCA CHIANCA 
Ma li trova opportuni questi rapporti? Con esponenti che si rifanno alla P2 e a Licio 

Gelli? 
 
ROBERTO VANNACCI - EUROPARLAMENTARE LEGA SALVINI PREMIER 

Guardi lui è una persona libera, onesta, normale come parlo con lei parlo anche con 
lui, pensi che parlo con i deputati di Afd. Io parlo con tutti, parlo anche con 

lei...signori buongiorno 
 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 

Il Generale, intanto, non ci risulta essere iscritto al logge massoniche. Sorprende che 
però dialoghi con quello che dice di essere l’erede naturale di Licio Gelli e della P2. 

Cioè l’erede di quel venerabile che ha condizionato lo svolgimento democratico nel 
nostro Paese. Protagonista anche della strategia stragista che ha provocato centinaia 
di morti. Qual è però il progetto politico di Vannacci? Probabilmente partirà dal suo 

comitato culturale che prende il nome dal libro, il titolo, il Mondo al contrario. Ha una 
sede a Lamezia Terme, un luogo un po’ singolare, risulta in contatto con ex esponenti 

della Folgore e del Col Moschin e anche con qualche personaggio, vecchia conoscenza 
di Report. E anche con un sedicente rappresentante della Repubblica di Abcasia in 
contatto con Putin. Tutti gli uomini del generale.  

 
SPOT PUBBLICITARIO 

 
SIGFRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Stiamo parlando dell’ascesa politica del generale Vannacci. Il suo movimento culturale 

che prende il nome dal titolo del libro, il Mondo al contrario, diventerà probabilmente 
un progetto politico. Ha la sede a Lamezia Terme, una sede in un posto abbastanza 

singolare. E poi tutti i suoi uomini con cui è collegato. Uno in particolare, un sedicente 
rappresentante della Repubblica di Abcasia in contatto con Putin e anche con una 

vecchia conoscenza di Report.  
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

A Lamezia Terme in Calabria c'è la sede del comitato culturale il mondo al contrario. 
Nato nel 2023 dopo l'uscita del libro di Vannacci, a fine mese dovrebbe trasformarsi 

nel movimento politico del Generale. Tra i fondatori c'è il Presidente Fabio Filomeni, il 
tesoriere Gianluca Priolo e il segretario Bruno Spatara. Tutti con un passato nei corpi 
speciali dell'esercito.  

 
LUCA CHIANCA 

Salve. Sono un giornalista della Rai, qui mi risulta esserci la sede del comitato il 
mondo al contrario  
 

DONNA 
Sì sì è mio figlio quello del comitato. Però è al lavoro adesso 

 
LUCA CHIANCA 



Questa è un'abitazione privata? 

 
DONNA 

Sì è un'abitazione privata 
 

LUCA CHIANCA 
Non c'è la sede del comitato qui? 
 

DONNA 
Dovete parlare con lui perché qui abito io pure 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Il figlio è Bruno Spatara, segretario del comitato vicino a Vannacci. Parà della Folgore 

per 12 anni e un trascorso politico in Casa Pound e Forza Nuova, lo raggiungiamo al 
telefono. 

 
LUCA CHIANCA 
Io sono qui fuori quello che pensavo fosse la sede del comitato a Lamezia Terme  

 
BRUNO SPATARA – SEGRETARIO COMITATO “IL MONDO AL CONTRARIO” 

Sì 
 
LUCA CHIANCA 

Però è casa sua? 
 

BRUNO SPATARA – SEGRETARIO COMITATO “IL MONDO AL CONTRARIO” 
Quale comitato? 
 

LUCA CHIANCA 
Del comitato il mondo al contrario però dico qui non c'è la sede del comitato c'è casa 

sua? 
 
BRUNO SPATARA – SEGRETARIO COMITATO “IL MONDO AL CONTRARIO” 

Sì ma infatti la sede del comitato è a casa mia, il comitato culturale è a casa mia certo  
 

LUCA CHIANCA 
Ah ok.  

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Sempre a Lamezia vive Vittorio Gigliotti coordinatore del comitato il mondo al 

contrario per il sud Italia. Con Spatara negli anni hanno condiviso molte battaglie 
politiche organizzando iniziative culturali presso questa sala convegni di Lamezia 

Terme a sostegno della Russia di Putin. E a dargli una mano c'è Vito Grittani, residente 
a Capurso un paesino in provincia di Bari, ma con rapporti internazionali di tutto 
rispetto. 

 
VITO GRITTANI – RAPPRESENTANTE REPUBBLICA DI ABCASIA 

Io rappresento la repubblica di Abcasia piccola repubblica che si trova tra la Georgia e 
la Russia sul Mar Nero e questa repubblica è da 30 anni indipendente però non ha i 
riconoscimenti internazionali 

 
LUCA CHIANCA 

Chi l'ha riconosciuta? 
 



VITO GRITTANI – RAPPRESENTANTE REPUBBLICA DI ABCASIA 

La Russia è la prima nazione che nel 2008 ci ha riconosciuto 
 

LUCA CHIANCA 
È uno stato filorusso? 

 
VITO GRITTANI – RAPPRESENTANTE REPUBBLICA DI ABCASIA 
È una nazione indipendente che ha buoni rapporti con la Russia.  

 
LUCA CHIANCA 

Che fa nella vita per entrare in contatto con una repubblica  
 
VITO GRITTANI – RAPPRESENTANTE REPUBBLICA DI ABCASIA 

Io ho sempre trattato rapporti diplomatici, è surreale ma il mio l'hobby è la 
diplomazia. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Un hobby che lo ha portato più volte in Russia a fare l'osservatore durante le elezioni 

e il referendum per l'indipendenza del Donbass. Lo scorso anno, insieme a lui per le 
presidenziali russe, sarebbero dovuti andare anche Gigliotti e Spatara, i rappresentanti 

calabresi del comitato che sostiene Vannacci, ma esce pubblicamente la lista dei 
partecipanti e ci ripensano.  
 

VITO GRITTANI – RAPPRESENTANTE REPUBBLICA DI ABCASIA 
Il Gigliotti nel febbraio 2024 con me ha chiuso qualsiasi azione o rapporti dicendomi, 

avvisandomi con un messaggio che non potevano, non possono venire a Mosca 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Nella lista di Grittani per andare a Mosca era uscito fuori anche Gianluca Savoini, 
coinvolto qualche anno, nella trattativa del Metropol che avrebbe dovuto portare soldi 

russi nelle casse della lega di Salvini. Indagine aperta ma poi archiviata dagli stessi 
pm.  
 

LUCA CHIANCA 
Voi dovevate andare  
 
VITTORIO GIGLIOTTI – COORDINATORE DEL SUD ITALIA COMITATO “IL 

MONDO AL CONTRARIO”   
No, questo chi lo dice? 
 

LUCA CHIANCA 
Lo dice Grittani, lui mi dice che poi avete cambiato idea  

 
VITTORIO GIGLIOTTI – COORDINATORE DEL SUD ITALIA COMITATO “IL 
MONDO AL CONTRARIO”   

Non rispondo a questo tipo di domanda 
 

LUCA CHIANCA 
Ma è dovuto al fatto che nella lista c’era anche Savoini? 
 

VITTORIO GIGLIOTTI – COORDINATORE DEL SUD ITALIA COMITATO “IL 
MONDO AL CONTRARIO”   

Buonaserata 
 



LUCA CHIANCA 

Gigliotti, pronto? 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Un altro uomo del generale è a Udine, Marco Belviso, blogger e giornalista d’inchiesta 

diventa il coordinatore del nord est del movimento di Vannacci. Ma pochi mesi dopo 
l'elezione del generale entra in conflitto con i fondatori del comitato ed ex militari, 
Filomeni, Priolo e Spatara. 

 
MARCO BELVISO – EX COORDINATORE AREA NORD EST ITALIA COMITATO 

“IL MONDO AL CONTRARIO” 
Il 22 settembre di quest'anno io ricevo un messaggio whatsapp da Filomeni che dice 
che ha bisogno di parlarmi io gli dico va bene sentiamoci immaginando che mi volesse 

telefonare e invece dopo 5 minuti mi arriva un messaggio sempre whatsapp dicendo 
noi siamo a Udine ci vediamo tra 20 minuti e allora ho detto caspita! 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Filomeni, Spatara e Priolo suonano al portone e Belviso li invita a salire in casa. 

Obiettivo dei tre è espellerlo dal comitato per aver rilasciato un'intervista al Tempo 
riguardo Vannacci. 

 
MARCO BELVISO – EX COORDINATORE AREA NORD EST ITALIA COMITATO 
“IL MONDO AL CONTRARIO”  

Se tu sei un giornalista mi hanno detto testualmente vuol dire che sei un infame e che 
quindi non ci possiamo fidare di te. 

 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO  
Appena escono dall'appartamento Belviso scrive al generale Vannacci per avvertirlo 

dell'accaduto 
 

MARCO BELVISO – EX COORDINATORE AREA NORD EST ITALIA COMITATO 
“IL MONDO AL CONTRARIO”  
Quando poi successivamente lui viene a sapere che io espongo e faccio denuncia dopo 

aver parlato con il mio avvocato ai carabinieri di Udine il generale mi ha detto che i 
panni sporchi si lavano in famiglia, non si lavano sulla stampa. 

 
LUCA CHIANCA 

Perché avete pensato di mandare via Belviso che era il responsabile dell'area  
 
FABIO FILOMENI - PRESIDENTE DEL COMITATO “IL MONDO AL CONTRARIO” 

Beh queste sono questione interne che chiaramente Belviso conosce benissimo  
 

LUCA CHIANCA 
Lui mi dice usano la parola infame per definire i giornalisti  
 

FABIO FILOMENI - PRESIDENTE DEL COMITATO “IL MONDO AL CONTRARIO” 
Però lei crede che io possa aver detto una cosa del genere, tra l’altro, sotto 

registrazione? 
 
LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 

Passa un mese e il 21 ottobre festa di compleanno a sorpresa per il generale. Intorno 
a lui i più stretti collaboratori del comitato: i 3 del blitz a Udine: Filomeni, Spatara e 

Priolo e Romani coordinatore del centro Italia. Tutti con un particolare anello al dito. 
Memento Audere Semper, coniato da Gabriele D'annunzio, durante il fascismo diventa 



il motto della Decima Mas.   

 
CRISTIANO ROMANI – COORDINATORE CENTRO ITALIA COMITATO “IL 

MONDO AL CONTRARIO” 
Ha due significati. È il simbolo che 560mila italiani hanno messo sul simbolo della lega 

e hanno scritto il nome Vannacci e poi la decima per il periodo come ha detto ben il 
Generale dal ‘39 al ‘43 in cui la decima si è fregiata di grandi imprese.   
 

LUCA CHIANCA 
Però poi c'è la decima dal '43 al '45 che è propriamente fascista combatte contro i 

partigiani ricade sotto l'Rsi la Repubblica sociale italiana e si affianca ai tedeschi ai 
nazisti contro… 
 

CRISTIANO ROMANI – COORDINATORE CENTRO ITALIA COMITATO “IL 
MONDO AL CONTRARIO” 

Ma il generale ha sempre specificato che la decima si riferiva a quel periodo dal 39 al 
43 e tanto e vero che gli italiani gli hanno creduto 
 

LUCA CHIANCA FUORI CAMPO 
Sull'anello oltre ai riferimenti della decima mas hanno messo due fasci littori troviamo 

nello stemma del partito nazionale fascista fondato da Mussolini e poi sulla bandiera di 
guerra della Repubblica sociale italiana. 
 

CRISTIANO ROMANI – COORDINATORE CENTRO ITALIA COMITATO “IL 
MONDO AL CONTRARIO” 

Il punto è che voi vedete fascisti ovunque dove anche fascisti non ci sono  
 
LUCA CHIANCA 

Non ce n'era un altro di simbolo eh? C’è solo quello 
 

CRISTIANO ROMANI – COORDINATORE CENTRO ITALIA COMITATO “IL 
MONDO AL CONTRARIO” 
C’è solo quello c'è solo quello quello è poi basta vedetela come vi pare però noi non 

andiamo con il braccio alzato da nessuna parte facciamo quello che dobbiamo fare. 
 

SIGRIDO RANUCCI IN STUDIO 
Insomma, fanno quello che devono fare, ma noi non abbiamo ben capito cosa.  

Insieme ci sono: un vecchio faccendiere massone, un relitto delle origini della prima 
Lega, poi c’è un generale romeno che si dice erede di Licio Gelli e della P2, vecchi 
esponenti della Folgore e del Col Moschin, poi un sedicente rappresentante della 

Repubblica di Abcasia che dice di essere in contatto con Putin nella cui lista c’è anche 
Savoini, l’uomo, il regista dell’operazione del Metropol che avrebbe dovuto portare 

soldi russi nelle casse della Lega, uomo che ha simpatie anche nazifasciste. Ma qual è 
il progetto di tutte queste persone? Riunire l’estrema destra internazionale: dal partito 
di Putin, che ha appoggiato le elezioni di Trump. Poi inneggiano alla Decima Mas, 

inneggiano alla X. E quando qualcuno gli fa notare che quella X è quella che dopo il 
1943, la Decima Mas dipingeva sul petto dei partigiani uccisi, nascondono un 

imbarazzo. Scelgono la versione omeopatica. Ma non sappiamo se lo fanno perché ci 
credono o per opportunismo.  
 


